

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. . . . 1 peseta al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana. . . . 50 cts. línea
En 4.ª 10 »
ESQUELAS, SEGUN TARIFA.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL TIEMPO

REDACCIÓN, ADMÓN. E IMPRENTA
POLO DE MEDINA, 2.
TODO SUScriptor
tiene derecho al 10 por 100 de descuento en los
Anuncios y Esquelas
que publique en este periódico.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTS.

EDICIÓN DE LA TARDE

ATRASADO, DIEZ CENTS.

Lógica apasionada

Si no hubiera muchos motivos por donde rechazar la lógica que viene imperando en las apreciaciones de determinada prensa, tanto de Madrid como de provincias, sus últimas manifestaciones serían suficientes y sobradas para ver que en ese raciocinio entran como antecedente la pasión, y como consecuente, la injusticia. Desconocer las buenas cualidades que concurren en el adversario, por el hecho sólo de ser adversario, es ilógico, cuando no le llamemos injusto. Pero, si sus juicios se limitan a no reconocer esas cualidades, vale la pena de dejarlos en paz. A nadie puede imponerse el reconocimiento de lo que no le es simpativo o sencillamente molesto. Por eso lo único que cabe en este caso, es aplicar la sentencia del fabulista para los que de tal modo proceden. Mas por desgracia, no es así; no se contentan con el pecado de omisión; con frecuencia añaden o inventan un sinnúmero de cosas que, como es lógico suponer, todas ellas conducen al menosprecio de esas cualidades, llegando a obcecación hasta correr el ridículo de la negación de lo evidente. Cuando vemos hacer argumentos a la prensa en contra de un ministro, porque los criminales en condonación asesinan a los guardias. Cuando por haberse cometido un abuso policiaco se niegan las condiciones de gobernante al ministro. Cuando se le acusa de altanero y soberbio porque su interés está en que las leyes no sean letra muerta, una sonrisa burlesca tiene que salir de los labios del comentarista imparcial, como sale de los del profesor al ver los palos de ciego que sobre el encerrado dá el alumno desaplazado. Y si en medio de todas esas acusaciones tan graves, el público sabe que se deslizan insidiosas frases que van contra la honorabilidad de las personas, precisamente por aquellas que antes gozaron de la dulzura de los presoneros, sin alterarse en lo más mínimo la conciencia por aquel dinero que venía a su bolsillo, en forma de subvención, por trabajos extraordinarios, que nunca realizaron, y como temporeros oficiales de una oficina que nunca pisaron, la risa sube de pronto, y se convierte en una franca carcajada. Viene después la reflexión y comienza el análisis de los móviles y el convencimiento de la frecuente perniciosa, que hacen de los muchachos favor, la calificación más benigna que puede merecer, es la que encabeza estas líneas: LÓGICA A PASIÓNADA.

tud del catolicismo, que por ser una religión divina es independiente de las instituciones humanas. Y el recuerdo no podía ser más oportuno. A derecha y a izquierda una voz casi unánime proclama la incompatibilidad entre el catolicismo y la democracia. Reaccionarios y revolucionarios, los unos, no distinguiendo lo que hay en las nuevas ideas de compatible con la doctrina católica, los otros ligando indisolublemente su concepción democrática a su concepción antirreligiosa, declaran irremediable el divorcio entre los principios católicos y el mundo moderno. Y las consecuencias son fatales: guerra por una parte a la democracia a nombre del catolicismo; guerra por otra al catolicismo en nombre de la democracia; transposición de las luchas religiosas al terreno puramente político; imposibilidad práctica de la unión de todos los ciudadanos para el bien cívico de la colectividad; oposición a los ojos de los ignorantes entre un ideal político social lleno de generosidad y un ideal religioso indispensable a la vida moral. Y, sin embargo, esa incompatibilidad, ese antagonismo son puramente aparentes. Nacidos de una coincidencia de hecho, la voz de los pastores de la Iglesia los ha reducido a la nada. Si perseveran es gracias a la rutina mental de algunos católicos; gracias al anticlericalismo sectario de los que llevan la democracia en los labios más bien que en el corazón; gracias a la política que se mezcla muchas veces en las cosas de la religión; gracias a la terquedad infatuada de ciertos obispos de levita. Hay un principio esencial en el catolicismo; la distinción radical entre las dos potestades: la eclesiástica y la secular. No tengamos en los labios, como ciertos anticlericales, las palabras de Cristo para volverlas contra la Iglesia; pero no vacilemos en afirmar teórica y prácticamente en todo su radicalismo la fórmula evangélica de aquel principio: «Dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios». La democracia se desenvuelve en el terreno propio del César. Es un sistema de organización política y social cuyas bases fundamentales son la libre anexión de todos los ciudadanos a los cargos públicos, el respeto a los movimientos espontáneos de la vida de los pueblos, la sustitución progresiva de las trabas materiales por una concepción más alta de la autoridad. Es a la vez la aversión a las desigualdades artificiales, la sed de elevación de los humildes, el imperio de la justicia social en sus últimas consecuencias. Hoy, en efecto, el ideal democrático se ha ampliado. Sin la independencia económica del pueblo, los derechos políticos afirmados por las resoluciones se convierten en una burla sangrienta. La democracia puramente política—como hace notar el insigne obispo de Orihuela—no se concibe sino conlidiendo a la dignificación moral y material del pueblo, es decir, a la democracia social. En cuanto la democracia es un modo de organización político-social, no es, por tanto, cosa eclesiástica. No puede haber, pues, en este sentido asomo de incompatibilidad entre una y otra, siempre que no se entienda por democracia la violación de aquellos principios sociales ético-jurídicos que la Iglesia mantiene; la obediencia a la autoridad legítima, la afirmación de un derecho natural anterior y superior a la ley positiva, por ejemplo. Pero la democracia secular coincide en parte con la acción de la

Iglesia, con la democracia cristiana. No cabe establecer una separación absoluta entre la Iglesia y el Estado y, por lo tanto, entre el creyente y el ciudadano. Ni el Estado ni la Iglesia pueden desentenderse del aspecto moral de todos los actos humanos. El punto de coincidencia no se halla en el terreno puramente político, sino en el social, donde se ejercita la acción de la Iglesia. La Iglesia—lo hemos dicho—tiene como suyos ciertos principios sociales, consecuencia inmediata de su moral y de sus dogmas en cuanto éstos fijan la naturaleza del hombre, su origen y su destino. Cuando llega la hora, cuando la sociedad civil se siente agitada por el olvido de esas verdades fundamentales, la voz de la Iglesia las recuerda a los fieles, que son al mismo tiempo ciudadanos. Esta ha sido la obra social del gran Papa León XIII: recordar al mundo aquellos principios sociales indispensables a la vida de la colectividad. Obligación de los católicos es trabajar por el reconocimiento en las leyes civiles de los derechos naturales del hombre, valerosamente afirmados por la Iglesia frente a la sociedad capitalista. La democracia cristiana o acción popular cristiana, coincide, pues, en este punto con la democracia secular. Las mismas obras sociales, en cuanto tienden a emancipar al pueblo de su propia servidumbre, son de una gran importancia democrática. Ellas pueden contribuir poderosamente a dar viabilidad a la democracia política. No es esto sólo. Entre la democracia cristiana, que es en definitiva la cristianismo y la democracia secular, hay lo que el ilustre obispo de Vich llama con acierto «compatibilidad de humores». Las afirmaciones eminentemente evangélicas relativas al valor de la persona humana independientemente de su condición social, a la autoridad considerada como servicio de todos, al uso y disposición de los bienes de la tierra, a la fraternidad universal, a la igualdad esencial humana, a la libertad moral, a la predilección por los humildes son, a la vez, afirmaciones democráticas. Diríamos que son ideas cristianas aplicadas en el terreno político y social. «Sin la igualdad de todos los hombres, ante Dios—ha dicho Mazzini—no hubiéramos pensado nunca en la igualdad de los hombres en la tierra.» Pero para que esta armonía entre el cristianismo y la democracia se reconozca es preciso que no se entienda por democracia el anticlericalismo sectario por un lado; que no se entienda por otro como catolicismo la defensa de instituciones históricas que han estado íntimamente unidas a la religión en el pasado; pero que no eran esenciales a ella. Llegaremos nosotros a ver algún día disipadas por completo estas funestas confusiones? No lo creemos; pero de todos modos, conviene trabajar mucho por nuestra parte para que no seamos los causantes de nuestra ruina manteniendo con nuestro excesivo apego a las cosas muertas una incompatibilidad aparente que la Iglesia ha sido la primera en negar. JUAN DE HINOJOSA. De «El Universo».

pero contundente, del señor ministro de Fomento, apenas habria cosa digna de contarse hasta la hora de enviar estas cuartillas. El Diputado republicano por Madrid, haciendo una vez más, lo que hace con frecuencia, se levanta armado de un recorte ó varios recortes de periódicos y de ellos recoge la idea de que el Sr. Sanchez Guerra ha nombrado indebidamente los individuos que componen la Junta consultiva de Seguros; ¿complacencias, favoritismos, exageraciones del espíritu político? de todo eso supone la prensa que ha habido en los nombramientos aludidos y el señor Morote, para quien serán los recortes fuentes de la verdad ó nuevas fuentes del derecho, los trae aquí recortados para...—todos creemos que para tener la satisfacción de molestar al señor Sanchez Guerra—pero el Ministro de Fomento, con frases breves y enérgicas y con la lectura de ley que ordena esos nombramientos, no solo los justifica, sino que demuestra que no ha podido hacerlos mejor y por añadidura dice que todavía tiene que hacer otros análogos, con lo que tapa la boca al Sr. Morote. Las últimas palabras del Ministro han sido, que es frecuente y lamentable ver en cuestiones de moralidad, metidos a aduaneros no pocos contrabandistas. Ya es una indirecta! 5—11—908.

Charla taurina

Cuadro de honor a «Pepete». Los de la Puerta de la Carne de la alegre Sevilla, me han remitido la hoja impresa que como cuadro de honor dedican al valentísimo matador de toros sevillano José Claró «Pepete», por el gran triunfo obtenido en la corrida que se verificó en Valencia últimamente. Recopilan en dicha hoja el juicio crítico emitido por todos los revisteros de la hermosa ciudad del Turia, y en verdad que constituyen los elogios para el diestro una corona triunfal. «El Radical» dice reseñando el último toro: «Apenas igualé el cornepeto, se acostó en el morrillo y atizó una estocada enorme que acabó con la corrida. Se arrojó el público a la plaza, ébrio de entusiasmo, y se abrazaron y se besaron!» «El Correo» hace el resumen diciendo: «Pepete, nuevo en esta plaza, pudo telegrafiar a sus admiradores: Ven, víditi, víditi.» Felicito al valiente matador por su triunfo, pero cuida no dormirse en los laureles que el despertar es horrible. Creo que Pepete no haría mal papel en las corridas de feria, y vale este voto? BANDERILLA.

Los de San Miguel

Según parece, los de San Miguel se han picado en su amor propio al ver que todo bicho viviente se prepara con un año de antelación para preparar las fiestas de sus respectivos titulares y ya están trabajando para conseguir la formación de una junta ó comisión que se encargue de recaudar fondos, bien sea por medio de rifas ó por suscripción de los particulares. No faltan entusiastas y por ello aunque haya bastantes retraídos, es fácil conseguir lo que se desea. Se pretende que sean los jóvenes los que muevan el panderero, pues

por lo general a los políticos se les atiende con más prontitud siquiera sea porque son incansables por la edad. Cuando se forme la Junta ya daremos cuenta de quienes son los que la componen.

NOTA DEL DIA

Un paisaje murciano Al lado allá del Segura, en lo que aún es parte del llamado Barrio de San Beito, hay un terreno importante, porque allí, de ocho en ocho días, tienen nuestros huertanos y todo aquel que comercia, el lugar donde desarrollar un negocio. El mercado de acá, ese que se celebra en la población, tiene sus alternativas, según que la época sea ó no de abundancia, pero no ocurre lo mismo con aquel otro, en el cual siempre se ven gentes negociando. Otros días de la semana está aquel lugar, tranquilo, sosegado. Pueden muy bien ir a él para dar un paseo en la seguridad de que nadie les molestará. Algún perro vagabundo pasará junto a nosotros, bajo el hocico a flor de tierra, olfateándolo todo; acaso estudiantes jovencuelos y poco estudiosos veréis correr de acá para allá esperando la hora de salida y haciendo alguna que otra diablura; oiréis el murmullo del río al besar sus aguas en la ribera festoneada de padruzcos ó de tierra movediza y el murmurar acompañado del agua cenagosa os traerá acaso a vuestra mente la Venecia antigua con sus gondolas caprichosas y sus escenas interesantes contadas por antiguos y modernos poetas, veréis resguardándose del sol y del aire, sentadas en sillas, cuatro ó seis mujeres, teniendo por amparo la pared de alguna casucha, y si deteneis vuestros pasos escuchareis, como entre punto y punto del remiendo hace la más habladora el grito de la conversación, narrando historias y contando trages; mirareis adelante y el Puente nuevo con su mudo lenguaje os dirá: represento el progreso, soy la industria. Volvareis un poquito la cabeza y a vuestro frente hallareis el Parque, producto de una idea laudatoria y de trabajo y actividad manifestos. Y por último veréis vuestra Murcia querida que se extiende a uno y otro lado del río y elevándose sobre todo el caserío, régia y magestuosa, la Torre con la insignia redentora en su final. Todo esto veréis si vais a quel lugar solitario, que tan solo se alegra y adquiere vida en un día de la semana. En su centro está el amplio lavadero al que acuden mujeres y más mujeres. Lavadero destaralado contra el que en ocasiones distintas descargaron su furia las grandes avenidas del Segura. Se encanaga cuando esto ocurre, pero bien pronto lo dejan libre del fango y vuelve de nuevo a manifestarse dentro de él la actividad de las que para ganarse un pedazo de pan lavan ropa ajena ó de aquellas otras que para ahorraras lo que el lavado importa van a hacerlo por cuenta propia. Al avanzar la tarde con sus tintes rojos de un sol que muere en la lejanía, visitad el lado de «allá» del río Segura y su soledad desesperante os convidará a dedicar un rato a la meditación. La melancolía embargará vuestro ánimo al igual que la niebla llega el espacio en la invernada. FRANCISCO CAMPOY.

De Mazarrón

(POR CORREO) VISITA OFICIAL El ingeniero de minas don Luis Arroyo, se encuentra en el día de hoy girando una visita en la mina «Talia» con motivo de la mancomunidad de desagüe de esta, con la de «Aurora» CONSUMOS En el día de ayer se ha celebrado en esta casa Consistorial la segunda subasta del impuesto de consumos, la cual por no haber quien cubra la cuota ha sido declarada desierta, en la 3.ª veremos lo que ocurre; quiera Dios no se cumplan las profecías del pueblo. ESCANDALOSOS Aneche varios sujetos promovieron un escándalo monumental y lo terminaron en el gran Hotel de Roja, donde los serenos les dieron de cenar sin costarles un céntimo. VIAJEROS Han regresado de Totana nuestros amigos D. Antonio Navarro Tudela, D. Juan Fernandez García, D. José María Pina, D. José María Campillo, D. Gabriel Lora Navas, don Antonio Manobo, don Juan Antonio Yufera, don Juan Antonio Mendez, don Isidro Clares Gomez, don Antonio Carrillo y don Antonio Vera. En Totana, nuestro buen amigo don Isidro Clares dispuso comprasen todos sus amigos una cuchara de plata, que costaron, las doce, veinticinco céntimos de peseta. Una vez provistos de sus correspondientes armas, ordenaron que don Antonio Manobo mandase guisar en el gran Hotel de los Ruices doce pollos con arroz, habiendo distinguido en esgrimir sus armas los señores Clares y don José María Pina. AUTOPSIA Por lo médicos titulares D. Mariano Ruiz-López y D. Miguel García Navarro es ha hecho la autopsia al desgraciado Domingo Piñero Pérez y resulta que su muerte fué ocasionada por pulmonía y tifus; así pues no ha sido por las lesiones que le causaron el 18 de Octubre próximo pasado en la diputación de los Rincones. CORESPONSAL 6-11 908.

Boletín Oficial

El del día 6 contiene: Real decreto del ministerio de la Gobernación sobre beneficencia. Reales ordenes de Fomento y Gobernación. Real orden del ministerio de Instrucción pública. Convocatoria y circulares de este Gobierno civil sobre el presupuesto provincial, Reformas sociales é Instrucción pública. Relación de las operaciones que ha de realizar el Ingeniero D. Felipe Peña en los distritos mineros de esta provincia. Edictos de la Comandancia de la Guardia civil de Murcia. Anuncio de la Delegación de Hacienda. Edictos de las Alcaldías de Alde, Ceuti, Pacheco y Archena. Edictos de los Juzgados de Instrucción de Lorca, San Juan de esta capital y La Unión. Cédula de citación del Juzgado Municipal de Cartagena.

Catolicismo y democracia

Monseñor Giannini, delegado apostólico de Siria, ha dirigido a sus fieles una pastoral con motivo del advenimiento del nuevo régimen político recientemente instalado en Turquía. Y no ha sido, como pudieran creer ciertos liberales ó ciertos católicos de la extrema derecha, para abolir de las nuevas libertades ó para pronunciar esas frases escépticas que los que creen que todo tiempo pasado fué mejor, encuentran siempre a mano, hasta para defender la conveniencia de un Gobierno despótico. Ha sido para invitar a los católicos a apoyar el nuevo régimen, habiendo para recordar la eterna juven-

TIRO NACIONAL

La junta directiva ha acordado que el concurso de tiro de pichón anunciado para el domingo próximo dé principio á las tres de la tarde determinándose las condiciones de la tirada en dicho campo por los mismos tiradores, media hora antes de que empiecen los ejercicios.

Por la mañana á las 8 darán principio las tiradas de pavo á 600 metros, pudiendo tirar con matrícula de 0'25 pesetas aquellos 11 socios que años anteriores no hubiesen obtenido ningún premio de esta clase hasta conseguir uno.

Así mismo se ha dispuesto abaratar la munición rebajando á 0'30 pesetas el precio de los cargadores.

Exportación de naranja

Ayer se vendió en Londres el cargamento del «Rusland» cuyos precios son como sigue:

Cajas de 420 frutos clasificación regular de 10[— á 11[6 de 7[14 y de 1964 regulares de 10[— á 12[— larges y extra larges de 13[6 á 14[—

Estos precios no pueden considerarse bajos dada la falta de madurez en que aun está la fruta, pero si se tiene en cuenta el poco tamaño y lo costosa que resulta la confección, poca utilidad puede quedar para el remitente.

Al mismo tiempo nos ocurre pensar que si ahora que solo las naranjas de Murcia puede decirse que son las que se han presentado en el mercado obtienen estos precios, que sucederá dentro de 2 ó tres semanas cuando de Valencia saldrán de 200000 cajas arriba por semana.

Creemos cumplir un deber al aconsejar á los comerciantes que á este negocio se dedican la mayor prudencia en los precios de compra. Los mercados muy en breve empezarán á estar abarrotados de naranja de Valencia y otras procedencias, y si compran caro como están haciendo hoy tendrán que perder mucho dinero.

Hoy sale el «Lusitania» para Hamburgo y llevará un buen número de caja según nos dicen y tambien nos aseguran que ya va el fruto en bastante regular color, lo que hace esperar que se pague mejor que han pagado las cajas del vapor «Jamáica» que la mayoría de las partidas no han cubierto el coste del flete y gastos de embalaje y acarreo.

Ya tenemos noticias que de Orihuela están trabajando algunos almaceres entre ellos el del Sindicato de Exportadores de naranja,

La conquista del aire

Nueva ascensión del «Zeppelin».—El kaiser á bordo de un dirigible.—Líneas aerostáticas en acción.

Al observar el prodigioso avance realizado en tiempo brevísimo por la navegación aérea, piénsase que no anda muy descaminado el célebre Hiram Maxim, al anunciar en reciente artículo, publicado por un «magazine» londinense, que dentro de veinte años un 60 por 100 del tráfico de viajeros entre las grandes capitales lo realizará el aeroplano y el dirigible.

El espacio va entregándose, vencido, al genio y á la tenacidad humana, y aunque todavía el martirologio de la aerostación ha de registrar algunas víctimas, pues conquistas de este linaje no pueden ser incruentas, es lo cierto que el gran problema de la locomoción á través de los aires puede considerarse ya como definitivamente resuelto.

A los triunfos decisivos del aeroplano «Wilburg Wright» se han añadido en poquísimas horas el del dirigible «Clément-Bayard» en París, el del «Zeppelin» sobre el lago de Constanza, y el del «aviador Farman» en los alrededores de la Ciudad Luz.

No fuera esa conquista un hecho consumado; y no se vería, como va á verse dentro de pocas semanas, al Emperador de Alemania sancio-

nar con su augusta presencia, á bordo del «Zeppelin», el triunfo de la aerostación. Ni se organizaría científica y regularmente, como se ha organizado ya en los Estados Unidos, un servicio de globos dirigibles para el transporte de pasajeros y mercancías entre Boston y Nueva York.

Según los telegramas de la gran Metrópoli comercial, dichos globos serán ahora cinco, y se construirán bajo la dirección del capitán Tomás Baldwin, el mismo que trazó los planos del dirigible recientemente adquirido por el Gobierno norteamericano, y por iniciativa de Mr. Carlos Gildren, presidente de la Compañía de Navegación aérea que ha firmado ya con el capitán el correspondiente contrato.

Los dirigibles encargados por la Compañía serán del mismo tipo que el adquirido por el Gobierno: cada uno de ellos podrá transportar tres personas y 250 kilos de peso; marcharán á una velocidad de 80 kilómetros por hora.

La Compañía establecerá cuatro estaciones de parada: una en Boston, otra en Worcester y Nueva York, y la última en Nueva York.

Los trabajos de construcción de los dirigibles serán llevados con gran actividad, y se calcula que aquéllos podrán empezar á prestar servicio en 1.º de Marzo próximo.

BANQUETE

á D. Mariano Jover

Para celebrar el triunfo obtenido por el letrado cuyo nombre encabeza estas líneas se han reunido, en el día de ayer los siguientes.

D. Salvador M. Moya, D. Manuel Alcázar G. Zamorano, D. Diego Hernández Montesinos, D. Eduardo Pardo Baquero, D. Francisco Conejero Ruiz, D. Fulgencio Linares Pinar, D. Fulgencio Cano Soria, don Antonio Gutierrez, D. Joaquín Moya Amorós, D. Luis Guirao de la Rocamora, D. J. Jesús Trigueros Molina, D. Ramon Aroniz González, D. Ramon Pontones Navarro, D. Giliés de Gea Garcia, D. Manuel Bayarri Lobato, D. Pedro Jara Carrillo, D. Juan Brugarolas Rubio, D. Luis Leante Lapazarán, don José Aroniz González, D. Celestino Unanua Aróstegui, D. Juan Antonio Jover Sanchez y D. Mariano Perni Garcia.

El menú fué expiéndido, dando una prueba más de su buen gusto D. Fernando Nieto.

Al destaparse el champagne hicieron uso de la palabra D. Mariano Jover para dar las gracias á los concurrentes, por la distinción de que le hacían objeto.

Tambien usaron de la palabra felicitando al Sr. Jover y su padre los Sres. Pardo, M. Moya, Alcázar, Linares, Trigueros, Conejero, Jara Carrillo y H. Montesinos, los que contestó expresando su gratitud, por las alusiones de que fué objeto tanto él, como su hijo D. Juan Antonio (que se hallaba ausente), el padre del obsequiado D. Juan Antonio Jover Sanchez y nuevamente hizo igual manifestación el festejado D. Mariano.

Nuestra enhorabuena más sincera por el éxito alcanzado á los organizadores D. José Aroniz y don Fulgencio Linares, al mismo tiempo que repetimos lo ya expresado á D. Mariano Jover y Rós.

Desgracia en Beniajan

A la salida del tren mixto núm. 36 descendente de Alcázar, de Beniajan, ocurrió un sensible accidente.

El guarda-freno de dicho tren Juan Martínez Muñoz tuvo la desgracia de caer á la vía no siendo por fortuna arrollado por el tren.

Sin embargo fué tan violenta la caída que se produjo una extensa herida en la rodilla, la fractura de un brazo, una herida profunda en el mismo con abundante hemorragia y erosiones en la cara y magullamiento general en todo el cuerpo.

El primero en darse cuenta del desgraciado suceso fué otro guarda-frenos quien hizo las señales oportu-

nas logrando que á pocos pasos parase el tren.

De él descendieron buen número de viajeros entre ellos su médico que le hizo la primera cura al desgraciado Martínez, trasladándose después á un coche de primera que le condujo á la vecina ciudad de Cartagena.

En una camilla fué conducido al Santo Hospital de Caridad en cuyo establecimiento se le reconoció la cura provisional y se apreció como grave el estado del herido.

El rey en Barcelona

(POR TELÉGRAFO)

Por trasnochar

5.—A las 11'25 n.

El Rey se ha levantado una hora más tarde que de costumbre, debido á que la fiesta de anoche se acabó ya de madrugada.

El fantástico festejo del castillo de Santa Florentina resultó brillantísimo.

Don Alfonso pernoctó en el castillo.

En la calle

El Rey tomó el coche á las diez de la mañana y cuando salió á la calle lloviznaba.

Visitó la Exposición de productos locales de Azenis. El gentío le aclamó.

Visita

El Monarca visitó una Granja, propiedad de Salvador Castello.

Recorrió las dependencias, admirando las muchas cosas interesantes que allí se contienen.

Después hubo lunch, que amenizó la banda del Asilo Naval.

Después marchó á Vich don Alfonso.

En Vich

Llegó S. M. á Vich, marchando enseguida á la Catedral.

Le esperaban el obispo y el alcalde.

Las campanas se echaron al vuelo y se cantó un Tedeum.

Los liberales de Barcelona

(POR TELÉGRAFO)

5.—A las 12'50 n.

Los liberales de Barcelona han escrito á Moret relatando sus impresiones sobre lo que se supone ocurrido en el Teatro Romea con motivo de la fiesta dada en honor del Rey.

En sus cartas muestranse disgustados de Maura tildando de inoportuno el viaje y ofreciéndole detalles para que haga en el Congreso una interpelación.

Sea porque presta poca fé á lo que bendicen ó porque hoy lo estima impropiciente lo cierto es que Moret por ahora no planteará debate alguno sobre esto.

LAS CORTES SENADO

Sesión del día 5

(POR TELÉGRAFO)

5.—A las 11'10 n.

Se abre la sesión á las 3'45.

En la Presidencia el Sr. Azcárraga.

El señor Salazar juró el cargo.

El señor Palomo se ocupa de las cuestiones de la enseñanza especial y libros de texto, denunciando algunos abusos.

Le contesta el ministro de Instrucción pública.

Declara que se instruyen las averiguaciones.

El señor Gil Rebollo repropone un proyecto de ley.



EL SEÑOR

D. PEDRO COSTA MARTINEZ

HA FALLECIDO

Á los 35 años de edad, después de recibir los S.S. S.S.

R. I. P.

Su afligida esposa Doña Patrocinio Sánchez, hija Doña Asunción, desconsolados padres D. José Costa Fernández y Doña Asunción Martínez, padres políticos D. Joaquín Sánchez y Doña Dolores Ruiz, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia;

SUPLICAN á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma del finado y asistan á su funeral y entierro, que se verificarán: el primero á las nueve del día de mañana y el segundo á las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista; por cuyo favor les anticipan las gracias.

Murcia 6 de Noviembre de 1906.

CASA MORTUORIA: ROCAMORA, 7. No se reparten esquelas.

El duelo se despide en las Agustinas

El señor Mellado defiende el profesorado español.

Se entra en la orden del día, reuniéndose las secciones.

Se reanuda la sesión y se aprueba un proyecto de carreteras.

Se vota otro en definitiva.

Se da cuenta del resultado de las secciones y se levanta la sesión á las 6'10.

CONGRESO

Sesión del día 5

Se abre la sesión á las tres. En la presidencia Dato.

El ministro de Hacienda lee el proyecto concediendo el crédito de dos millones para los servicios sanitarios.

El señor Llorens reproduce una proposición de ley.

El señor Chaves expone la situación aflictiva de los obreros de Cáceres y ruega al ministro que no olvide los próximos presupuestos.

Tambien le ruega que se active la construcción del puente sobre el Tajo y la carretera de Cáceres.

Le contesta el ministro.

El señor Garcia Lomas ruega al ministro de la Gobernación aclare las disposiciones dictadas para evitar los robos en los trenes.

El ministro de la Gobernación las expone.

El señor Morote se hace eco de las censuras respecto á los nombramientos de consejeros de la Junta de Seguros.

El ministro de Fomento deshace el error de las censuras.

El señor Llorens denuncia los abusos cometidos con los reclusos del penal de Burgos.

Se pasa á la orden del día.

Se toma consideracion de las proposiciones de las carreteras.

Se aprueba el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley eximiendo la condicion de llevar dos años en efectivo de su empleo á los sargentos de ejercito á quienes correspondía el retiro forzoso por la edad.

Pasa el Congreso á reunirse en secciones.

Se reanuda la sesión y continúa el debate de la reforma de alcoholes.

El señor Carner apoya la enmienda pidiendo que se consienta á los sindicatos cooperativas y destilar parte de sus frutos para encabecimiento de sus vinos.

Le contesta el señor Bergamín y que debe reproducir al artículo adscrito.

El señor Cornet se retira.

El señor Berlanga habla para alusiones.

Pide al Gobierno exponga concretamente qué puede esperar el pais productor.

Lee datos para demostrar la cuota que propusieron es la única que puede obtenerse.

El ministro le contesta y dice que el Gobierno considerara el proyecto de cuestión fundamental y aceptando integra la responsabilidad propuesta.

Declara que el Gobierno está dispuesto á oír y atender las reclamaciones de todos los intereses.

Prometió que caso de que se ponga un acuerdo aceptará la cuota que señalen siempre que obtenga el Tesoro la cantidad que se ha fijado en el próximo presupuesto, suprimiendo devoluciones y quedando el ministro autorizado para elevar el impuesto á un 20 por 100 si en el primer semestre no recaudase cantidad.

El señor Garcia Berlanga acepta la proposición elevando un año el semestre.

El señor marqués de Mochales, en nombre de los exportadores dice, que éstos creen que las devoluciones son necesarias para sus intereses.

El señor Beltrán, en nombre del comercio de Valencia declara que no habria obstáculo para llegar al acuerdo.

El señor Carnet cree que la única solución es la destilación.

El ministro de Hacienda dice que estudiará la proposición del señor Berlanga.

El señor Romero dice que es partidario de la libre destilación, pero que en vista de las corrientes observadas, rogará al Gobierno que acepte la cuota de 20 pesetas.

El señor Raventós abogó por libre destilación.

Leese el voto particular del presupuesto de Gracia y Justicia.

El dictamen concediendo pensión á la viuda é hijos del capitán de navío don Luis Cadarso. Se levanta la sesión á las 7'10.

El contrabando

(POR TELÉGRAFO)

5.—A las 10'15 n.

De Palma de Mallorca se reciben noticias sobre la cuestión del contrabando.

Los tripu antes del falucho Nelson continuan incomunicados.

El consul inglés solicitó hablarles y le fué denegada la autorización fundando en que el estar incomunicados es para todo.

Siguen á bordo del falucho con centinelas de vista que les impiden saltar á tierra.

Ha entrado otro falucho inglés pero sin que del registro practicado se pueda deducir que llevase tabaco.

Se esperan otras que se dedican al contrabando y están abandonados en Inglaterra.

SUICIDIOS

(POR TELÉGRAFO)

5.—A las 11'35 n.

Esta madrugada un sujeto decentemente vestido se arrojó á la calle desde un tercer piso de una casa de la calle de Alcalá junto al café Maison Dosé.

Un camarero de fornos le identificó.

Se llamaba Mariano Diaz.

Tambien telegrafian de Valencia que el soldado del Batallón ingenieros se arrojó al paso del tren quedando completamente derrozado.

El desgraciado suicida llamandose Marco Garcia y se supone que la in á su resolución contradicciones amorosas.

La campaña sanitaria

(POR TELÉGRAFO)

6.—A las 2'30 m.

El proyecto de crédito leído en el Congreso por Besada se refiere á la concesion de dos millones de pesetas para las necesidades de la campaña sanitaria.

El doctor Sanmartín

(POR TELÉGRAFO)

6.—A las 3'45 m.

El doctor Sanmartín se halla gravemente enfermo á consecuencia de un ataque cardiaco.

La casa del distinguido enfermo está siendo visitadísima.

El teniente herido

(POR TELÉGRAFO)

6.—A las 3'25 m.

De cuantos rumores han circulado sobre el teniente de la escolta real Borgés, el único en que se insiste es, que afeitándose se produjo una herida.

Ha llegado su madre á Barcelona y el oficial se halla mejorado.

Carreteras de Murcia

(POR TELÉGRAFO)

5.—A las 12'25 n.

En breve se publicará una disposición en la Gaceta ordenándose de que se hagan por administración las obras de reparación de varios kilómetros de carretera de Murcia á Granada pero todos ellos pertenecientes á la provincia de Murcia.

Los presupuestos

(POR TELÉGRAFO)

6.—A las 3'35 m.

Mañana empezará en el Congreso la discusión de los presupuestos.

Moret protestará de que se discutan sin estar ultimados todos los dictámenes parciales.

Después de la sesión de hoy Carner vió á Besada para ver cuando se presentará nuevamente dictamen.

Dato le dijo que el sábado, desistiendo Carner de su pregunta.

Los alcoholes

(POR TELÉGRAFO)

5.—A las 2'10 n.

La nota mas saliente de la tarde es la actitud del gobierno en el Congreso.

Sedeclaró dispuesto á aceptar una formula de avenencia en la cuestión de alcoholes, que propuso Berlanga.

Dicho diputado pidió que el impuesto sean 20 pesetas por hectolitro para el alcohol vinico y bajo esa base renuncian á la devolución.

Lo dice Besada

Besada contestó que si los alcoholeros se ponian de acuerdo y renunciaban al derecho de devolución y los cosecheros al 15

por ciento de exención que disfrutaban en la destilación para enbabezamiento. El no se opondría a aceptar la cuota mínima de impuesto que podrá ser de 20 á 25 pesetas para vínico y 50 á 55 para industrial.

El ministro advirtió que eso podría suceder teniendo siempre bien entendido que el Tesoro necesita la cifra de recaudación calculada.

Si no la recaudase precisa que se le autorice en la ley para recargar el impuesto en un 20 por 100.

Ha sido un triunfo para el Gobierno manifestarse de ese modo en una cuestión de Hacienda reparadora del aspecto político.

Boletín Religioso

NOVIEMBRE 1908

SÁBADO VII

Santos Engelberto y Herculano ob. y mrs. Florencio ob. y el Beato Onofre Obispo.

CULTOS

En San Juan de Dios.—Al toque de oraciones se hace la novena de Animas.

En San Miguel.—El ejercicio del mes de Animas se hace al toque de oraciones. Día 7: D. José Díaz Díaz por sus padres y demás difuntos.

En San Nicolás.—La novena de Animas, que se dirá al toque de oraciones será por los hermanos de la Hermandad.

Por la mañana los ejercicios del mes serán aplicados por las personas devotas.

VELA Y ALUMBRADO

Día 7.—En Capuchinas por don Martín Alonso y doña María Martínez.

Noticias locales

Sea enhorabuena

La distinguida esposa de nuestro querido amigo el afamado médico don Claudio Hernández Ros, ha dado á luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño.

El estado, tanto de la madre como del recién nacido, es altamente satisfactorio.

Enviarnos a los venturosos padres nuestro más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva á los cariñosos abuelos, por tan próspero suceso y deseamos á todos muchos años para ver hecho un hombre al nuevo vástago, y para ver perpetuadas en él las excelentes dotes de caballerosidad y honradez que distinguen á su padre.

Alumbramientos

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa del jefe de esta Cárcel correccional don Antonio Gutiérrez.

Enviarnos a los dichosos padres por tan fausto suceso de familia. La esposa de nuestro amigo don José Carrilero Fernández ha dado á luz un hermoso niño.

Nuestro enhorabuena á los felices padres por tan fausto suceso.

Audiencia

Para el día 7 están señaladas en esta Audiencia las vistas de las siguientes causas:

Sección primera. Una procedente del juzgado de Cartagena, por lesiones, contra Pedro Abellán. Defensor Sr. Ramos; procurador Sr. Valera.

Sección segunda. Otra del juzgado de Lorca por asesinato, contra Pedro Torregrosa. Defensor Sr. Montesinos; procurador Sr. Valera.

Herido

Ha ingresado en el Hospital D. Diego Jimenez Nicolás, de 22 años de edad, el cual padece una herida en la mano izquierda que se la causó al examinar una pistola de su propiedad.

En San Nicolás

Los vecinos de la calle de San Nicolás preparan grandes fiestas populares para la víspera y día del titular. Oportunamente daremos cuenta de las fiestas que se han de celebrar.

Molina

BARBERIA.—Servicio completo. Trajería, núm. 66.

Detenidos

En Aledo ha sido detenido Antonio José Requena Rojo, por hurto de cuatro abayas de color rojo. Los vecinos Roque Álvarez y José Andreo.

Robo

Por haber robado varios utensilios de las minas del Engolbo y de San Ramon, de Portman, ha sido detenido por la guardia civil Tomás Perú Mendez, de 42 años de edad casado y natural de Fuente-Alamo.

Aranda

PRACTICANTE en Cirujía.—Pilar, 16.

Telegramas

El señor Gobernador ha recibido los siguientes telegramas del señor ministro de la Gobernación:

Es completamente inexacto que con motivo función Teatro Romea de Barcelona se produjera incidente alguno como se telegrafía y algunos periódicos hacen eco supuestas incidentes con elemento militar.

Desmentido. También han circulado noticias suponiendo tuvo teniente escolta real desafío siendo completamente falso. Las manifestaciones públicas en Barcelona son de afecto á las instituciones armadas.

Subasta

El día 23 del actual se verificará en la alcaldía de Cehugin la subasta para el arriendo de consumos bajo el tipo de 13242 75 pesetas.

ORTEGA

Cirujano dentista.—Sociedad 8.

Alcaldía Constitucional de Murcia

Consiguiente á lo resuelto en años anteriores para la ejecución de las obras que costea el Estado en las acequias mayores de esta vega, y de acuerdo con los señores ingenieros que dirigen las mismas, se cortará para su ejecución el agua de la acequia de Barreras el día 8 del que cursa, permaneciendo así por quince días, pasados los cuales ocurrirán nuevamente por otra quincena y se volverán á cortar el día 7 de Diciembre venidero.

Lo que se hace notorio para conocimiento de los interesados y efectos consiguientes.

Murcia 6 de Noviembre de 1908.—Jerónimo Ruiz Hidaigo.

Caballería perdida

Al vecino del Palmar Antonio Egea Murcia, le han robado una caballería.

Minuto de Valencia

Este modesto diestro, según nos manifiesta él, si toreará en Cehugin no el 8 sino el 16.

Queda complacido. Quién no mata es el otro espada que se anunciaba.

Pureza y fuerza del gusto del café Crespo FERRERÍA, 40

Defunción

Confortado con los auxilios de la Religión ha dejado de existir el señor D. Pedro Costa hijo de nuestro distinguido amigo el oficial de este Ayuntamiento D. José Costa.

A su afilida esposa, atribulado padre y demás familia enviamos nuestro pésame más sentido rogando á nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Matadero

En el día de hoy se han sacrificado para la venta pública las siguientes reses:

Reses mayores 5.
Reses menores 25.
Cerdos 24.

Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño, la esposa de nuestro amigo y vecino el cuchillero francés Bertrand Peyres.

Felicitemos á los dichosos padres por tan fausto suceso de familia.

Relojería

Gran surtido en relojes de bolsillo y pared de todas clases. Composturas económicas. Sociedad 24.

Pan falta

Por falta de peso ha recogido la guardia municipal 48 libras de pan las que han sido repartidas entre los Asilos benéficos.

Bombita

Ricardo Torres «Bombita» ha tenido ajustadas en la presente temporada la friolera de 80 corridas, de las que ha perdido 18 por percances de profesión y por temporada.

Horno de la Fuensanta

Bollos imperiales, 10 céntimos. Id. de masa doblada, 15 y 25. Id. Varde todas clases. 50—6

León agresiva

Dicen de Aguilas que una mujer que tiene perturbadas sus facultades mentales, burlando la vigilancia de que era objeto.

Ya en la calle se encontró con una pobre anciana, madre de un tal Parra que fracturó de una pierna. Atrapó también á una hija de dicha anciana, hiriéndola.

Viajero

Ha regresado á Lorca el actor de aquella ciudad Sr. Mendez.

Piñuela--SASTRE

Plaza de Camachos, 15

Albalejo contratado

Ha sido contratado para actuar en el Teatro Romea esta temporada nuestro paisano el aplaudido teniente cómico D. Manuel Albalejo.

Es muy posible que con el referido contrato se vea esta temporada el Teatro Romea bastante concurrido.

Cita en

El juez instructor de la causa que se sigue contra el marinero de segunda clase Juan Abellán Gutierrez, cita á este para que comparezca en el Juzgado del apostadero de Cartagena.

Conciertos clásicos

El próximo domingo 8 de Noviembre á las cuatro y media de la tarde tendrá lugar en el Salón del Teatro Romea del Círculo de Bellas Artes, el tercer concierto de la temporada.

Se ejecutará el siguiente programa:

- PRIMERA PARTE
- 1.º Polonesa de la Serenata ob. 42.—Beethoven. (Por el sexteto).
- 2.º Minuetto del Cuarteto, ob. 136 (1.ª vez).—Godard. (Por el sexteto).
- 3.º Allegro vivace del Trio en re menor, ob. 41.—(1.ª vez).—Mozart. (Por los Sres. Martí, Puche y Rizo).
- 4.º Concierto en sol menor (primera vez).
- I.—Andante.
- II.—Presto.
- III.—Molto Allegro.—Mendelssohn. (Sr. Martí y sexteto).

SEGUNDA PARTE

- 5.º a-Murmillos de la primavera (1.ª vez). b-Marcha grotesca.—Sinding. (Piano solo, Sr. Martí).
- 6.º Peer-Gint.—Suite I.
- I.—Chanson de Solvegj.
- II.—La mort d' Ase.
- III.—La danse d' Anitra.—Grieg. (Por el sexteto).
- 7.º Mazurek en si bemol ob. 9 número 4. (1.ª vez).—Paderewski. (Por el sexteto).

CÍRCULO CATÓLICO

El domingo, 8 del actual á las seis y media de la tarde, dará una función la sección dramática de la Congregación Mariana de Santo Domingo, en la cual se representarán las obras siguientes:

- La zarzuela «Música clásica».
 - El drama «El culpable».
 - La zarzuela «La marcha de Cádiz».
- Amenizará los intermedios el distinguido violista Sr. Barquero, acompañado al piano por D. José Solano.

Sobre el accidente de Beniajan

Por viajeros llegados hoy de Cartagena hemos sabido que el médico que con tanta diligencia y esmero practicó la primera cura al guarda fregon Juan Martínez Muñoz, fué nuestro distinguido amigo don Luis Conejero, quien con habilidad su ma ligó la vena que le había producido abundantisima hemorragia y recomponió la fractura que se había producido en la caída.

La conducta humanitaria del señor Conejero mereció de los que viajaban en el tren unánimes elogios á los que con toda sinceridad unimos los nuestros.

El estado del enfermo, según la persona con quien hemos hablado, es relativamente satisfactorio dentro de la gravedad.

Parece ser que no es cierto que en la caída sufrió la fractura de dos costillas, como equivocadamente se dijo.

Telegrama de Maura

(POR TELEGRAMA) 6—A las 1'40 t.

El Presidente del Consejo ha telegrafiado al Sr. Cierva, ne-

gando en absoluto que en el teatro Romea de Barcelona ocurriera incidente alguno que molestase á los militares ni á nadie.

Lamenta la frecuencia con que la prensa viene despidiendo la opinión con invenciones inverosímiles, produciendo alarmas injustificadas.

Asegura que el accidente ocurrido al teniente de la escolta real señor Bargés, ha sido completamente casual y que no tiene conexión alguna con disgustos ni otros falsos rumores que se han propalado.

El Presidente termina diciendo que es muy sensible que la obra del Gobierno tenga que ser desmentida á diario invenciones calumniosas.

Disposiciones de Cierva

(POR TELEGRAMA) 6—A las 2'35 t.

Tan pronto tuvo noticia el ministro de la Gobernación de los telegramas del Presidente los envió al Gobierno civil y los facilitó á la prensa lamentando como Maura la campaña que viene haciendo cierta clase de prensa, con el propósito de molestar al Gobierno, pero á costa de la credibilidad pública que con facilidad acoge esta clase de noticias.

El ministro ha telegrafiado á todos los gobernadores de provincias rogándoles que desmientan la información que sobre esto han dado algunos periódicos.

Sobre los alcoholes

(POR TELEGRAMA) 6—A las 2'40 t.

El ministro de Hacienda ha declarado que á los defraudadores de la renta de alcoholes no les dará cuarte!, pues no sería justo ni equitativo que después cargase el depósito de la renta con el aumento del 20 por 100 sobre los buenos pagadores, mientras los defraudadores hacían su agosto.

Por ello ha reiterado su propósito de emprender una enérgica campaña que se traducirá en ejemplarísimo castigo en el que trate de burlar las leyes.

Visitas á Besada

Los alcoholeros de Tarragona, Valencia y Málaga han visitado á Besada para significar la disconformidad con Berlanga sobre la fórmula que propuso en el asunto de alcoholes.

El ministro de Hacienda ha dicho á los comisionados que procurasen conciliar sus aspiraciones con los de las demás provincias, pues el criterio que él venía sosteniendo era encontrar una fórmula que fuese igualmente beneficiosa para todos, sin daño por la renta del Tesoro.

No hay tal cosa

(POR TELEGRAMA) 6—A las 3'35 t.

Besada ha negado que él haya autorizado al Banco para que cotiche los valores en la Bolsa como compensación de los sacrificios que la nueva ley impone á la primera casa de crédito.

El carabinero Zorrilla

(POR TELEGRAMA) 6—A las 3'15 t.

El carabinero Zorrilla, que dió muerte al sargento, está abatidísimo.

Han comenzado las gestiones para conseguir el indulto, pero se cree imposible conseguirlo.

Consejo de Guerra

(POR TELEGRAMA) 6—A las 1'35 t.

En Barcelona se ha celebrado

Consejo de Guerra contra el redactor del «Poble Catalá» José Pons, acusado de injurias á la autoridad militar.

El fiscal ha pedido dos meses de arresto y el defensor la absolución.

Ignórase el fallo del tribunal.

HUELGA RESUELTA

(POR TELEGRAMA) 6—A las 3'30 t.

Las gestiones que se han venido haciendo entre patronos y obreros han dado resultado satisfactorio.

Hoy han reanudado sus trabajos los huelguistas presentando de nuevo el aspecto que tenían antes las minas de Riotinto.

ESCOLTA REAL

(POR TELEGRAMA) 6—A las 3'40 t.

A Madrid ha marchado el tren militar conduciendo la escolta real.

El viaje régio

(POR TELEGRAMA) Vísita á Ripoll 6—A las 1'10 t.

El Rey ha estado en Ripoll donde le han hecho un entusiasta recibimiento.

La ida y la vuelta ha sido en automóvil.

Al mediodía regresó á Vich, en donde un público numeroso le ha hecho una acogida entusiasta.

El aspecto de la población era imponente. Infinidad de fotógrafos han llegado á Vich con el exclusivo objeto de conocer al Monarca.

En las kábilas

(POR TELEGRAMA) 6—A las 3'35 t.

De Melilla telegrafian que ayer continuó el tiroteo entre el Roghi y las tropas leales pero sin llegar á formalizarse el combate.

Suponese que el Roghi no se atreve á empeñarle por ocupar muy mala posición.

La autoridad entre los kabileño está completamente perdida.

El comercio con la plaza está completamente paralizado.

Muchos obreros emigrados kabileños proveen la karka de pólvora y cartuchos.

Hotel Universal

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Día 5 de Octubre de 1908

Han llegado: Don Carlos Laplaza, don Gabriel Gouyand, don Juan Monreal y familia y don Francisco Mira.

PLATO DEL DIA Estofado de vaca.

Gran Hotel Patrón

Han llegado: Don Manuel de Tejada, don Rafael Fite, don Jesús de la Riva, don Pedro Suti, don Pedro Lain, don J. Coquilat, don Enrique Pérez y Manuel Curt.

PLATO DEL DIA Quenetas de gallina á la francesa.

FONDA NIETO

MENU PARA 7 DE NOVIEMBRE Calle de la Trapera

ALMUERZO

Tortilla de rifones. Gibet de liebre. Biftek cen patatas. Dulce: Crema de chocolate.

COMIDA

Puré de legumbres. Langostinos con vinagreta. Ternera financier. Fichones en su jugo. Dulce: Pasta suiza.

Plaza de los Apóstoles

En este establecimiento se sigue sirviendo á la Española comida al medio día en vista de la aceptación de todos los señores huéspedes y dá libertad á estos á comer á la francesa en la fonda de la calle de la Trapera.

Pensión desde 5 pesetas en las dos fondas. Ostras, langostinos y queso Vecet se han recibido.

Temporada de invierno de 1908 á 1909

Unicos modelos de señoras de París, VALCARCEL.

Abrigos de señora última novedad de París, Capas y Abrigos de niña, VALCARCEL.

Boas pieles francesas y del pais. Gorras para señora, caballeros y niños, VALCARCEL.

Artículos de punto del pais y extranjero en toda su extensión, VALCARCEL.

Corbatas inglesas y del pais, VALCARCEL.

Camisas blancas y franela, VALCARCEL.

Gautes en piel, gamuza, lana y seda, VALCARCEL.

Gran taller de confección de Sombreros de señora, los cuales se entregarán en la misma semana cualquier reforma ó encargo que se haga, VALCARCEL. 10—5

Urgentísimo

Recibidas nuevas remesas de vestidos última novedad, al precio escandaloso de TRES PESETAS un vestido. Hay también la clase de 4 pesetas un vestido; y las de pura lana de gran moda á 6, 8, 9, 10 y media, 12 y 15 pesetas corte.

Surtido inmenso de sayas gran novedad y elegantes para señoras, de 8, 9, 10, 11, 12 y 45 pesetas.

TRES MIL colchas de Paencia superiores á los siguientes precios: De cuerpo 6'50 ptas. Camerás 8'25 » De monja 9'75 » Fraileras 11'50 » Matrimonio cariñoso . . . 15'50 » desgustado 15'50 » refinado 17'50 »

Todas más baratas que en la misma fábrica.

Gran colección de trajes y gabanes para niños. 10—5

TOMÁS PALAZÓN Platería, 36

y San Bartolomé, 6 y 7

Simiente de gusanos de seda,

sistema celular Pasteur, procedente del establecimiento sericícola de Altos Alpes (Francia). Acreditadísima en esta huerta en la temporada anterior, tanto por la superior clase de seda como por la cantidad obtenida de cada onza. De venta: Pañería de D. Tomás Palazón. Platería, 36 y Plaza de San Bartolomé, 7.

Contra el Piojo Rojo

En la Ferrería de León, calle de la Sociedad núm 9, se han recibido las máquinas para fumigar que se esperaban.

Los que tengan alguna encargada pueden pasar á recogerla enseguida. 4—1

FORNOS

ALMUERZO A SEIS REALES Compuesto de tres platos

COMIDA A SEIS REALES Sopa, Pescado.—Biftek Un Biftek tres reales Gran rebaja en todo.

CLINICA PRIVADA

del Dr. Claudio Hernandez-Ros MURCIA

Observaciones

Día 6 de Noviembre de 1908

Presión barométrica en milímetros	757 2	756 5
Temperatura	15 8	22 6
Viento Dirección	SO	O
Fuerza	Brisa calma	Cubto
Estado del cielo	Cubto	Cubto

Temperatura m.ª á la sombra

Idem idem al sol 29 2
Idem mínima del aire 12 1
Idem idem en el reflector 11 1
Evaporación en milímetros 2 6
Lluvia, en idem 0 0

Lavadero del Circo

Grandes reformas, legadoras á vapor que evitan el uso del cloruro de cal: pilas unipersonales agua abundante y limpia todos los días. Se admiten encargos recogiendo y entregando ropa á domicilio. Economía y limpieza no conocen límites. 30—23

FÁBRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

JUAN BERNAL É HIJO—Palmar.

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Píd. nse catá' ggos—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

BORDADORA En blanco, oro y con especialidad en sedas. Lecciones á domicilio. Calle de Zambrana 10, bajo, izq.

Impresos

En la imprenta de este periódico se hallan á la venta los siguientes: Fes de vida. Avisos de matrimonio para el juzgado. Actas de matrimonio.

VACUNA SUIZA

— DEL —

Instituto Vacunógeno de Félix & Flück

LAUSANNE

Es la vacuna que ofrece todas las garantías por su oficina comprobación bacteriológica, clínica y sanitaria. A cada tubo acompaña una lanceta acero-niquelado para que su aplicación sea personal.

Exito siempre seguro.—La más económica.

Precios especiales para Médicos, Practicantes, Corporaciones, etc., etc.

DEPÓSITO EXCLUSIVO: Farmacia Catalana

al lado de la Droguería de J. Ferrer S. en C. Plaza de San Juan.—MURCIA

AGUA DE COLONIA

La más rica en virtudes medicinales, la de perfume más agradable, la más barata, la más famosa, preferida por los inteligentes, es la de la marca H. & T. Warden's (Dos corazones)

Siendo el BAZAR MURCIANO el único depositario en Murcia es indispensible en ningún otro establecimiento de esta capital. En Cartagena también se expenden en la SUCCURSAL DEL BAZAR MURCIANO. Es muy conveniente el tapón de metal con cuenta gotas que tienen las botellas: el precio es el siguiente:

De 1/4 litro, 2'25 ptas.—De 1/2 litro, 3'25 ptas.—De 1 litro, 5'50 pesetas.

Colegio de la Inmaculada Concepción

dirigido por

HH. Maristas de la Enseñanza

En este Centro se admiten medio-pensionistas, recomendados y externos.

En Barcelona: D. Enrique Valls, Paseo Colón 8.
En Madrid: D. Justo y D. Manuel Biosca, Atocha 116.
Siendo esta agencia la más antigua y la que cuenta con más garantías y facilidades para sus clientes, ruega á estos no sufran errores al entregar sus encargos.

Fábrica de Camas de Hierro y Latón

de WENCESLAO C. PEÑA

Arrendatario de Sucesores de Francisco Peña

Talleres de construcción de Maquinarias—Fundición de Hierro y Bronce en toda clase de trabajos—Especialidad en Prensas para aceite y vino—Molinos para la aceituna y harineros—Bombas, Norias é instalaciones hidráulicas—Balcones, Rejas y demás obras de cerrajería.

Paseo de Corvera, 27—Murcia

PABLO MARTINEZ

Calle de Sagasta, 32, 34 y 36—Murcia

Teléfono núm. 69.

MAQUINAS para coser y bordar.—Enseñanza gratis y á domicilio.
MAQUINAS para hacer géneros de punto.—Enseñanza completa.
AGUJAS, accesorios y piezas sueltas.—MAQUINAS de escribir, CAMAS de hierro, de madera y muebles.
SOMMERS: Ventas á plazos y al contado—Pídanse catálogos que se dan gratis.

Brugarolas y Compañía

Gran fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Construcciones de piedra artificial y cemento armado

DEPOSITO DE AZULELOS

y demás materiales de construcción

Sociedad, núm. 10, MURCIA

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Y ALMACEN DE CEMENTOS

AZULELOS y toda clase de materiales de construcción de

JUAN BERNAL GONZALEZ

PALMAR.

Depósito: Lenceria, 22, MURCIA

Completo y variado catálogo—Géneros garantizados.—Premiado en varias Exposiciones con Medalla de oro.

PLATA MENESES

Único depósito en la provincia

Bazar Murciano

SERVICIOS

de la Compañía Transatlántica

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados ó sean: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Vera Cruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Goriña el 21 de cada mes directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Gestafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28, y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11; el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes; directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Schenilla, Curacao, Puerto Cabello; La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo Habana. Comuna por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Goro y Guamá con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Cádiz el 23 de cada mes, directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábado.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias, precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE: Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril 1904, publicadas en las Gacetas de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la captación de los artículos cuya venta como ensayos, desean hacer los exportadores.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

de MIGUEL ZAPATA

Grandes talleres de Fundición, Construcción, Reparación é instalación de máquinas y calderas de vapor, bombas y en general de todos los aparatos necesarios para la explotación de minas.

Director: D. Antonio Bertrán Borell, Ingeniero

LA UNION.- CARTAGENA

Gran Hotel y Restaurant DE JOSÉ BONACHE

Calle de la Cruz, 17, Madrid

Esta casa favorecida por el público en general y muy especialmente por los murcianos, ha mejorado las condiciones de la casa en cuanto á confort de las habitaciones de los huéspedes y ampliado su radio de acción, ocupando todos los pisos del amplio edificio. Los pupilajes desde cinco pesetas en adelante, según la habitación que se ocupe. También se sirve á la carta y por cubiertos al público fuera del establecimiento.

Agencia Martinez

Servicio de encargos

En Murcia: Calle de la Sociedad 13

Servicio fijo entre Murcia, Carta Alicante Torrevieja y pueblos combinados para Valencia, Madrid y Barcelona.

En Alicante: D. Pascual Martinez, Isabel II 5.

En Elche: D. Diego Macías, calle Desamparados, 12.

En revillente: D. Antonio Davó, S. Antonio 21.

En Albaterra: D. Pascual Serna, Plaza 8.

En Almoradí: D. Francisco Bueno, Principe 8.

En Rojales: D. Manuel Martinez, Cuartó 14.

En Torrevieja: D. Antonio Garcia, Rodas 15.

En Callosa: D. José Belmonte, calle de Abajo, 6.

En Orihuela: D. Mariano Huertas, Rocamora 5.

En Murcia: D. Pascual Martinez, Sociedad 13.

En Cartagena: D. José Gomez, San Francisco 1.

En Valencia: Sr. Cuenca, calle del Lobo 8.

Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes

dirigido:

por el presbítero D. Francisco Saura Velasco

Calle de Zambrana, 10, Murcia

Primera enseñanza que comprende: Párvulos, Elemental y Superior.

Clases de repaso para el Instituto

BAZAR MURCIANO

EN MURCIA: Calle de la Platería números 66 y 68.

SUCURSAL EN CARTAGENA: Calle Mayor, número 33.

CENTRO VITÍCOLA MURCIANO de Francisco Tortosa y Tortosa

EN LA VOZ-NEGRA (ALCANTARILLA)

Grandes viveros y plantaciones de cepas americanas de las mejores variedades que solucionan la reconstitución de los viñedos en los terrenos más difíciles.

Grandes existencias en almendros, algarrobos, naranjos, albaricoqueros y demás árboles frutales y forestales con gran rebaja de precios.